
パブリックコメントの結果について

【意見募集の概要】

案件名 高山市緑の基本計画の策定について

募集期間　　 令和6年12月18日（水）～令和7年1月2８日（火）　（42日間）

担当部・課 都市政策部　都市計画課

【集計結果】

意見提出人数 ４人

意見数 ２４件

【意見の検討結果】

項目

① 修正します 意見に基づき、原案を修正するもの

② 意見として承ります 原案は修正しないが、今後の取組の参考とするもの

③ 原案のとおりとします 検討した結果、修正しないもの

④ その他 原案に関する意見でないもの（感想や質問）に回答するもの

【意見及び検討結果等の一覧】

№ 項目 意見（概要） 検討結果及びその理由

1
自然環境と生
物多様性の保
全

生物多様性ひだたかやま戦略には、市の責
務として「希少動植物の生育・生息地の保護
」を掲げており、「サクラソウ等の絶滅危惧種
の保護」について「国・県との連携」が明記さ
れており、森林環境贈与税を財源として活
用し、里山購入の実現を希望するとともに、
本基本計画の様々な施策の推進を願う。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全や里山
の保全についても取り組むこととしておりま
す。これまでも里山の購入や希少動植物の
保護に対する取り組みを行ってまいりました
が、今後は必要性を検討した計画的な里山
購入の推進や、里山保全活動に対する助
成方法の見直しなど、さらなる取り組みを進
めてまいります。頂いたご意見は、今後の取
り組みの参考とさせて頂きます。

2
自然環境と生
物多様性の保
全

サクラソウ自生地を高山市で購入し、保護・
管理体制を確立してほしい。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。

3
自然環境と生
物多様性の保
全

松本町にある岐阜県で唯一と言われる「サク
ラソウ」の自生地への対応として、森林環境
贈与税などを活用して購入することが望まし
く、安易に移植という対応には反対する。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。
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№ 項目 意見（概要） 検討結果及びその理由

4
自然環境と生
物多様性の保
全

サクラソウに限らず多くの里山の植物が絶滅
に瀕している。これらの植物を護る事は、昔
ながらの草刈りなどの里山の管理が必要で
あり、地権者、行政、ボランティアなどの共同
作業が望まれる。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。

5 里山の保全

今回の緑の基本計画で里山の購入が盛り
込まれている。後背地の山林も含めた「サク
ラソウ自然公園」としての自生地の購入を希
望する。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全や里山
の保全についても取り組むこととしておりま
す。これまでも里山の購入や希少動植物の
保護に対する取り組みを行ってまいりました
が、今後は必要性を検討した計画的な里山
購入の推進や、里山保全活動に対する助
成方法の見直しなど、さらなる取り組みを進
めてまいります。頂いたご意見は、今後の取
り組みの参考とさせて頂きます。

6
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

高山市は生物多様性についてかつて先進
的な対応を戦略にてうたっており、計画に掲
げている種の保存、生物多様性を重要視し
ならがら、希少動植物の保全をぜひ実現し
て頂きたい。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。

7
自然環境と生
物多様性の保
全

貴重な自然環境は生物多様性を維持するう
えでなくてはならないものであり、また利害
関係がないという意味でも行政指導が望ま
れる。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。

8
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

自然の豊かさをうたうにしても最近ツバメの
姿もめっきり減ってしまい、近所にはツバメ
除けのキラキラテープを張り巡らせて巣をつ
くらないよう対策しているのも市民としては残
念である。伊勢市のおかげ横丁ではツバメ
を大切にし、沢山巣をかけている。虫も鳥も
生物ピラミッドの中ではどれも大切な生き物
。自然の豊かさを活かしていくならどれをとっ
てもかけがえのない生命である。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。

9
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

鳥獣保護センターの設置を県と共に推進さ
れることを要望する。

②意見として
承ります

現在のところ、鳥獣保護センターの設置の
計画はございませんが、ご意見として承りま
す。
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№ 項目 意見（概要） 検討結果及びその理由

10
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

河川工事による野鳥への影響が大きくなっ
ている。工事で河床が掘られ、堤防工事で
流れ出る泥などにより砂利が目詰まりを起こ
しており、そこに住むカワゲラなどの水生昆
虫が減り、それを食べる野鳥が減っている。
また、自然の土手はコンクリート護岸で固め
られ、野鳥が巣穴をつくれないことから激減
している。堤防ブランケットのコンクリート部
分に川砂利を敷き、野鳥の産卵場をつくるこ
とを要望します。

②意見として
承ります

河川工事などにおいては、建設材料や工法
など自然環境に配慮した取り組みも進めて
いるところです。引き続き、周辺の自然環境
や動植物に配慮した工事を進めるとともに、
頂いたご意見については参考とさせて頂き
ます。

11
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

オオハンゴウソウ、オオキンケイギク、ニワウ
ルシなど除去が難しい外来種の増加が目立
つ。これらの除去は多くの手間と費用が掛か
る。

②意見として
承ります

今後も、特定外来生物除去に対する奨励金
の交付や市内重点地域での防除の実施の
ほか、防除講習会や出前講座の開催などに
より、生物多様性の保全に対する支援を行
ってまいります。

12
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

岐阜県と高山市共同でライチョウ調査を要
望する。高山雷鳥研究会のように毎年は無
理でもせめて、5年に一回は実施してほしい
。

②意見として
承ります

現在のところ、岐阜県や高山市としてライチ
ョウ調査を実施する予定はございませんが、
ご意見として承ります。

13
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

城山公園のコナラ、モミの大木も天然記念
物として保護されるべきと考える。合併前の
市町村では城山にあるコナラの半分程度で
も天然記念物に指定されていた。行政も市
民も城山公園の樹木の価値がわかっていな
いと思う。天然記念物に指定されることを要
望する。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、頂いたご意見は、今後の取り組みの
参考とさせて頂きます。

14
生物多様性の
保全、希少動
植物の保護

今までのような保存地区の指定だけでの保
護は無理であり、「サクラソウを守る会」など
を作り、本当にサクラソウを愛する市民が参
加して「サクラソウ自然公園」の維持管理を
官民共同で行うべきと考える。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、今後も様々な取り組みを多様な主体と
協働しながら進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせて頂きま
す。

15
貴重な緑の活
用

ほとんどが森林が占める高山市であるが、旧
高山市内での観光と言えば古い町並、飛騨
の里、屋台会館、日下部邸などの建物施設
が主となり、自然を生かした観光がなされて
いないのが何とも残念である。下呂市や飛
騨市では自然を活かした観光などが行われ
ているのに、高山市では建物施設が主で自
然の中で自然を楽しむ場所がない。

②意見として
承ります

計画において、貴重な緑や歴史的な緑など
市固有の大切な資源を活用する取り組みを
進めることとしております。豊かな自然を活
かした体験プログラムなど観光関連団体等と
連携したグリーンツーリズムやエコツーリズム
を促進するとともに、受入のための環境整備
も必要であると考えています。頂いたご意見
は、今後の取り組みの参考とさせていただき
ます。
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№ 項目 意見（概要） 検討結果及びその理由

16
貴重な緑の活
用

旧市内でもっと自然を生かした観光が出来
たら滞在日数も増やせると思う。最近人気の
ジップラインや空中アスレチックなど、自然を
あまり壊さず活かすことのできるダイナミック
な遊び場が市内にあれば遠出することなく
楽しめるのにと思う。民間業者の運営でなく
でも、緑の計画の予算を使って市が行うこと
はできないものか。

②意見として
承ります

計画において、貴重な緑や歴史的な緑など
市固有の大切な資源を活用する取り組みを
進めることとしております。豊かな自然を活
かした体験プログラムなど観光関連団体等と
連携したグリーンツーリズムやエコツーリズム
を促進するとともに、受入のための環境整備
も必要であると考えています。頂いたご意見
は、今後の取り組みの参考とさせていただき
ます。

17 公園の整備

原山の公園整備も他市でみられるような大
型遊具の設置で、もともとあった木製の人気
の遊具は撤去されてしまった。こどもたちに
木の国高山らしさを誇れるような遊具の公園
であって欲しいと願っていたが、ありきたりの
遊具となってしまい残念である。

②意見として
承ります

木製の遊具は、屋外での環境にあっては、
劣化も早く、維持管理の面で課題があります
。さらに、今般の気候変動による遊具への悪
影響も懸念されることから、今回の原山市民
公園では木製遊具の採用を見合わせました
。なお、「ひだ木遊館木っずテラス」など、屋
内でのこどもの遊び場の整備においては、
木とふれあい理解を醸成する木育教育を推
進できるような施設の整備に取り組んでまい
ります。

18 公園の整備

60年以上前に植えられた公園や市道沿い
のソメイヨシノは寿命により多くが枯れている
。いつ倒れて事故が起きても不思議でない
状態が放置されているため、早急に対策さ
れることを願う。

②意見として
承ります

計画において、公園にある樹木や街路樹に
ついては、調査を行い、公園環境に応じた
最適な伐採や枝葉の調整や植え替え、街路
樹等の危険木の伐採などに取り組むこととし
ております。頂いたご意見は、今後の取り組
みの参考とさせていただきます。

19 公園の整備

城山公園の貴重な樹木としてコナラやモミの
大木が多く残されている。ナラ枯れの原因と
される、カシノンガキクイムシの防除が急が
れるとともに、貴重なコナラの大木を天然記
念物に指定し、守ってほしい。

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
希少動植物の保護に取り組んでまいりまし
たが、頂いたご意見は、今後の取り組みの
参考とさせて頂きます。

20 公園の整備

これからの城山公園のあり方を考えると、あ
まりにも多くの課題があるため、城山公園の
将来像を決めるために、市は城山に関心の
ある市民、各分野の専門家などを集め「城
山公園検討委員会」の設置を要望する。

②意見として
承ります

計画において、公園の整備では市民参加に
よる公園づくりとして、地域や市民との意見
交換会の実施などに取り組むこととしており
ます。頂いたご意見は、今後の取り組みの
参考とさせていただきます。

21 緑の普及啓発

自然を活かし、市民にも自然を守る意識を
啓蒙する活動が必要である。岐阜県の花が
レンゲソウであり、県の木がイチイであり、県
の鳥がライチョウであることをどの位の市民
が認識しているだろうか。

②意見として
承ります

市内にある豊かで貴重な緑や自然を「保全」
「創出」「活用」するためには、市民意識の醸
成を図り、様々な主体と協働して取り組んで
いくことが重要であると考えています。そのた
め、緑の普及啓発として、様々な機会を通じ
てより多くの市民に緑との関わりを持ってもら
う取り組みを進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせていただ
きます。
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№ 項目 意見（概要） 検討結果及びその理由

22 緑の普及啓発

城山には他では見られない広葉樹の大木が
あるが、保護も記念樹指定にもされていない
。飛騨山脈の眺望のために伐採されており、
認識の甘さに唖然としている。城山で外国
人の姿も多くみられるようになったが、自然
を大切にする彼らが見ても恥ずかしくないよ
うな保全が必要ではないか。
　

②意見として
承ります

計画において、将来像実現のための施策と
して、自然環境と生物多様性の保全につい
ても取り組むこととしております。これまでも
生態系に影響する樹木等の保護に取り組ん
でまいりましたが、頂いたご意見は、今後の
取り組みの参考とさせて頂きます。

23 緑の普及啓発

市民憲章にうたわれている乗鞍岳に登った
ことのない児童が多いのも問題である。登っ
たこともない山を大切に、誇りに思う気持ち
は育まれない。

②意見として
承ります

市内にある豊かで貴重な緑や自然を「保全」
「創出」「活用」するためには、市民意識の醸
成を図り、様々な主体と協働して取り組んで
いくことが重要であると考えています。そのた
め、緑の普及啓発として、様々な機会を通じ
てより多くの市民に緑との関わりを持ってもら
う取り組みを進めてまいります。頂いたご意
見は、今後の取り組みの参考とさせていただ
きます。

24 全般

緑の基本計画には具体策が挙げられておら
ず、どのような計画なのか見えてこない。自
然を活かしたジップロックなどの観光、サクラ
ソウ、ツバメ、ライチョウなどの動植物の保護
、城山の保全、原山の自然保護など、緑の
基本計画の具体策を自然を愛する者として
強く望む。

③原案のとお
りとします

緑の基本計画につきましては、緑の保全・創
出・活用などに関する基本方針や、将来像
実現のための施策などをまとめることとして
おり、計画の中で挙げている具体策に関し
て引き続き推進してまいります。今回ご意見
としていただいた具体策につきましては、今
後の将来像実現のための施策を進める中で
具現化してまいります。
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